

Monsalve será formalizado hoy por presunta violación de una subalterna

EXSUBSECRETARIO. La exautoridad renunció a su cargo el 17 de octubre y pasó 28 días en su departamento de Viña del Mar, hasta ayer, cuando fue detenido por la PDI y llevado a un calabozo. También trascendió último mensaje a su denunciante.

Redacción

A las 9:00 horas de hoy está fijada la audiencia de formalización del exsubsecretario del Interior, Manuel Monsalve, tras la denuncia por abuso sexual y violación interpuesta por una funcionaria de la Subsecretaría del Interior el pasado 14 de octubre. La exautoridad, que renunció y afirmó su inocencia en La Moneda el 17 de octubre, también es investigada por posible obstrucción a la Justicia y vulneraciones a la Ley de Inteligencia. El Presidente Gabriel Boric y la ministra del Interior, Carolina Tohá, ya declararon ante la Fiscalía.

En un calabozo de la Brigada de Homicidios de la PDI iba a pasar la noche el exresponsable de la seguridad del país, para ser llevado a primera hora al Centro de Justicia, en Santiago, donde hoy se le comunicarán los cargos en su contra.

Monsalve pasó 28 días en su departamento en Viña del Mar tras salir del Gobierno, el 17 de octubre, a causa de la denuncia interpuesta el día 14 por una funcionaria de la Subsecretaría, con quien el también exdiputado pasó la noche del 22 al 23 de septiembre en un



MONSALVE FUE LLEVADO CON ESPOSAS DESDE VIÑA DEL MAR HASTA ÑUÑO A, DONDE QUEDÓ RECLUIDO.

hotel cercano a La Moneda, tras reunirse a comer y beber alcohol en un restorán en las inmediaciones.

La mujer de 32 años declaró haber sido violada la noche del 22 y abusada nuevamente al día siguiente, cuando el exsubsecretario, entonces ministro (s) del Interior, debía entregar el balance de seguridad por Fiestas Patrias, feriado en que se re-

gistraron más de 40 homicidios. Ninguno fue a trabajar ese día y la denunciante aún permanece con licencia médica.

El papá de la funcionaria trabajó con Monsalve cuando este fue diputado por la Región del Biobío, ya que ambos militaban en el PS, partido que hace unos días expulsó al exsubsecretario, luego de que él hiciera pública su renuncia. El padre esta semana, a rostro descubierto, dijo a Chilevisión sentir temor por los contactos que el exsubsecretario tenía con el Ministerio.

Esto porque el 31 de octubre el ahora exfuncionario de Gobierno, Roberto Aguín, junto a otros dos hombres visitó a Monsalve en el departamento de Viña del Mar, donde fueron registrados portando bolsas y un traje, pasada la medianoche. Al día siguiente, el 1 de noviembre, el exsubsecretario salió a la calle donde, nuevamente, afirmó su inocencia. Tres días después, la exautoridad manejó hasta Ñuñoa, donde se reunió con sus abogados. Allí, sostuvo su derecho a defensa.

El fiscal Xavier Armendáriz es quien maneja la causa y, durante los últimos días, ha trascendido que primero Monsalve sería formalizado por eventuales delitos sexuales y luego hoy -por obstrucción a la Justicia y vulneración a la Ley de Inteligencia, ya que cuando aún trabajaba en el Gobierno accedió a las cámaras de seguridad del hotel donde habrían ocurrido los abusos, además de solicitar las del restorán -borradas por protocolo interno- y las de la Municipalidad de Santiago, bajo el argumento de "un secuestro".

El 18 de octubre, al día siguiente de la renuncia de Monsalve, el Presidente afirmó en una conferencia de 53 minutos que él sabía que el exsubsecretario vio las grabaciones del hotel, sumado a conocer el caso 48 horas antes que la ciudadana, al igual que la ministra del Interior.

Boric y Tohá estaban al tanto de que Monsalve se trasladó a la Región del Biobío -donde también vive la familia de la denunciante -el 16 de octubre pa-

"MENOSPRECIO, OFENSA"

El exsubsecretario que el 23 de septiembre, cuando ocurrieron los posibles delitos sexuales, ejercía como ministro (s) del Interior debido al viaje del Presidente a la asamblea general de la ONU, contactó a la denunciante por última vez a través de Signal -servicio de mensajería como WhatsApp, pero donde los mensajes desaparecen tras un tiempo -el día 25, señaló ayer La Tercera.

Monsalve escribió en Signal "hola, te llamé", luego de marcar el número de la mujer a través de WhatsApp. La denunciante no contestó la llamada ni a estas palabras, por lo cual, dos minutos más tarde, su exsuperior anotó que "el silencio y la indiferencia es una forma de menosprecio, de ofensa". La funcionaria guardó una captura de esta conversación, también sin responder.

Aquella noche del 22 de septiembre, cuando el exsubsecretario y la denunciante salieron del restorán, él había prescindiendo de su escolta, pese a, en ese momento, ser el responsable de la seguridad en Chile. Ella detuvo un taxi en la calle y habría pedido que la llevara a su casa, mientras que el la exautoridad habría insistido en ir al hotel.

Defensa: "Estamos muy molestos"

Una de las abogadas de Manuel Monsalve, María Inés Horvitz, dijo a Emol que "estamos altamente sorprendidos por esta actuación artera del Ministerio Público, exigiendo secreto de investigación por 40 días y no hemos tenido acceso a la investigación hasta ahora, que ya está detenido. (...) Estamos molestos, nadie nos avisó nada". Horvitz este sábado en la Feria Internacional del Libro de Santiago (Filsa) presentará "200 años de (in)justicia: reflexiones en torno a los dos siglos de la Corte Suprema en Chile".

Una vez interpuesta la denuncia por abuso sexual, Monsalve dijo que recordaba poco de aquella noche, lo que se repitió en el relato de la presunta víctima. El exsubsecretario dijo en La Moneda, según El Mostrador, que había sido drogado con algo similar a la "burundanga", una sustancia de contacto.

Sin embargo, al pasar los días, la mujer rememoró la mañana del 23 de septiembre, cuando el acusado le habría dado un par de pastillas para la resaca y habría vuelto a abusar de ella. Esto posterior a un ascenso salarial ocurrido el 1 de septiembre y que el exsubsecretario la besara sin su consentimiento.

Lo que habría sido decisivo para la formalización, señaló la Fiscalía Centro Norte a medios como Emol, sería la ubicación y toma de testimonio al taxista que la denunciante detuvo el 22 de septiembre, quien declaró, según El Mercurio, haber llevado a la pareja desde el restorán al domicilio de la mujer y luego al hotel. El trayecto registrado por las cámaras de seguridad de Santiago coincidiría con su relato. ³